

14/03/2009

Analizarán la viabilidad de habilitar un museo del sector conservero en Bermeo.

El Consistorio de Bermeo, a través de Departamento municipal de Turismo, optará a una subvención proveniente del Gobierno vasco con el objetivo de elaborar un estudio de viabilidad para ubicar un centro de interpretación sobre las actividades del sector conservero en la villa.

El citado sondeo determinará si alrededor de 850 metros cuadrados que forman parte del edificio de la antigua fábrica de Ormaza, un inmueble pendiente de catalogación histórica obra del afamado arquitecto Pedro Ispizua, podrían albergar el museo.

La administración bermeotarra otorga así un nuevo impulso a un proyecto que, sin embargo, saltó a la luz pública en la anterior legislatura, entre los años 2003 y 2004 y con Eusko Alkartasuna al frente del equipo de gobierno.

Incluso se llegó a un acuerdo con la Diputación Foral para poder desarrollar el proyecto en posteriores años, aunque los siguientes pasos para la ejecución del plan no fueron completados. En la actualidad, sumidos en una complicada situación económica, y fijadas las prioridades presupuestarias para el ejercicio actual en otras actuaciones, la ejecución del centro de interpretación conservero deberá ser acometido, irremediablemente, 'a un plazo largo de tiempo'. Así lo han corroborado las fuentes municipales consultadas, que han señalado que 'aún es muy pronto para conocer posibles fechas de apertura'.

En un principio, el estudio previo analizará 'desde la demanda y la oferta turística actual de Bermeo, la viabilidad de ubicar el centro y la inversión que requeriría a las arcas municipales la reconversión del inmueble', han apuntado.

Bermeo ya cuenta con una importante oferta de infraestructuras turísticas ligadas al mar y a la pesca, por lo que el centro de interpretación 'vendría a completar esa oferta'. El propósito de los responsables municipales pasa por que la subvención a la que aspiran, enmarcada en la reciente convocatoria para planes de dinamización turística del Gobierno vasco, sea concedida durante los próximos meses, para inmediatamente después poder adjudicar la realización de la evaluación.

La Comisión de Gobierno local, a petición de los responsables de la Oficina de Turismo, ya ha aceptado la presentación de una propuesta.

Unos 850 metros cuadrados de la antigua conservera Ormaza -uno de los buques insignia del sector en la villa con más de ochenta años de historia pero que en enero del 2008 cesó su actividad-, ubicada en Askatasun Bidea, sería el espacio que albergaría las instalaciones del centro.

No en vano, el inmueble -construido en 1942 por el arquitecto bermeano Luis Ispizua en el estilo racionalista- es de propiedad municipal tras invertir el Consistorio costero medio millón de euros en su compra. Asimismo, cabe destacar que la Asociación Vasca de Patrimonio Industrial y Obra Pública - AVPIOP- solicitó al Gobierno vasco la protección del inmueble como Bien Cultural.

A estudio

- . La ubicación: Alrededor de 850 metros cuadrados del inmueble de la antigua planta conservera de Ormaza acogerían el futuro centro de interpretación de Bermeo.
- . Plazo: El proyecto, cuyos primeros pasos se dieron durante la anterior legislatura, deberá ser acometido ' a largo plazo ' , han asegurado.
- . Viabilidad: El estudio analizará, entre otros aspectos, ' la demanda y la oferta turística ' de la villa, además de su complementación con las restantes infraestructuras, tales como el Museo del Pescador o el buque ballenero ' Aita Guria ' .

Imanol Fradua